



**XI JINPING**  
PRESIDENTE DE CHINA



**JACK MA**  
FUNDADOR DE ALIBABA

POR R. MCMORROW, E. OLCOTT Y A. NEIL ALIM  
BEIJING / HONG KONG

El Presidente de China, Xi Jinping, aseguró a los principales empresarios del país, incluido Jack Ma de Alibaba, que el sector privado tiene un “enorme potencial” y anunció una serie de medidas para mejorar el entorno de negocios.

La presencia de Ma en la reunión de este lunes, la primera de alto perfil de Xi con emprendedores privados en varios años, fue una clara señal de su rehabilitación tras haber sido el rostro más visible de la ofensiva regulatoria contra el sector tecnológico en 2020.

Analistas sostienen que el encuentro también refleja el interés de Beijing por enviar una señal de mayor apertura hacia un sector privado golpeado por regulaciones y un entorno económico desafiante.

Xi aseguró que el Partido Comunista “animó, apoyará y guiará sin titubeos el desarrollo de la economía privada”, al tiempo que reforzará el sector estatal.

Los medios estatales citaron al mandatario prometiendo un “terreno de juego nivelado” para las empresas privadas y soluciones a problemas como el alto costo del financiamiento y los pagos atrasados de entidades estatales. También mencionó un freno a tarifas arbitrarias, multas injustificadas y fiscalizaciones excesivas.

Las imágenes de la televisión estatal mostraron a Ma de pie, aplaudiendo junto a más de una docena de empresarios chinos

## Xi Jinping se reúne con los titanes empresariales de China, incluido Jack Ma de Alibaba

■ Beijing promete apoyo “inquebrantable” al sector privado mientras busca reactivar la economía.

cuando Xi ingresó a un lujoso salón en Beijing.

Un discurso desafiante de Ma a fines de 2020 llevó a Xi a bloquear la salida a bolsa de Ant Group y desató una ofensiva para recortar el poder e influencia de la elite empresarial del país.

“Jack Ma está sentado en la primera fila. Eso significa que los negocios privados siguen siendo importantes”, afirmó Li Chengdong, director del think tank de comercio electrónico Haitun. “Las empresas tecnológicas eran las más dinámicas y agresivas dentro del sector privado, pero el vendaval regulatorio las llevó a enfocarse

en el auge de la economía estatal. Ahora habrá un mayor equilibrio”.

**El mensaje de Xi**

El video del evento mostró a Ren Zhengfei, fundador de Huawei, y a Lei Jun, líder de Xiaomi, leyendo discursos antes de la intervención de Xi.

“Los empresarios deben estar llenos de pasión emprendedora y patriótica, elevar continuamente sus ideales y cultivar un profundo sentido de responsabilidad nacional”, afirmó el Presidente.

Xi instó a las empresas privadas a “esforzarse por contribuir más a la innovación tecnológica y a la construcción de un sistema indus-

trial moderno”.

Las autoridades chinas han intentado mejorar el entorno de negocios tras la prolongada crisis del sector inmobiliario y la ofensiva regulatoria contra las grandes tecnológicas, que han golpeado la confianza de inversionistas y consumidores y han lastrado el crecimiento económico.

Wang Huning, el principal teórico político del régimen, encabezó la reunión y calificó las palabras de Xi como “extremadamente esclarecedoras”, instando a que sean estudiadas y aplicadas “para abrir un nuevo capítulo en el desarrollo de la empresa privada”.

Inversionistas y usuarios de redes sociales en China analizaron meticulosamente el orden de los asientos en el foro para interpretar la importancia que Beijing otorgó a cada compañía y empresario presente.

Wang Xingxing, fundador de Unitree y cuyos robots han sido utilizados en ejercicios militares y exhibiciones, ocupó un lugar central, flanqueado por Ren de Huawei. También estaban en la primera fila Yu Renrong, director de la compañía de semiconductores Will Semiconductor, y Liu Yonghao, fundador del conglomerado agroindustrial New Hope.

Entre otros ejecutivos presentes destacaron Robin Zeng, presidente del gigante de baterías CATL; Wang Xing, CEO de Meituan; Pony Ma, fundador de Tencent; Wang Chuanfu, presidente del fabricante de vehículos eléctricos BYD; y Liang Wenfeng, creador de la startup de inteligencia artificial DeepSeek.

El auge de los modelos de IA de DeepSeek ha renovado el interés por la tecnología china y ha impulsado un rally alcista en las acciones del sector. El índice Hang Seng Tech, que agrupa a las 30 principales tecnológicas listadas en Hong Kong, acumula un alza del 24% en lo que va del año.

Destacó la ausencia en las imágenes oficiales de Robin Li, fundador de Baidu, y de Richard Liu, CEO de JD.com. Las acciones de Baidu en Hong Kong cayeron un 7% el lunes, mientras que las de JD.com retrocedieron más de un 3%.

El freno del crecimiento económico chino ha pesado sobre el sector privado, cuyos ejecutivos han enfrentado un mayor escrutinio por presuntos casos de corrupción y una serie de detenciones por parte de autoridades locales.

Li, de Haitun, aseguró que la incertidumbre ha llevado a muchos de los principales empresarios chinos a pasar la mayor parte del tiempo en el extranjero. La reunión de Xi con el sector privado indica que “su seguridad personal dentro de China no está en entredicho”, señaló.

**Las empresas privadas deben “esforzarse por contribuir más a la innovación tecnológica y a la construcción de un sistema industrial moderno”, dijo el jefe de Estado de la segunda economía mundial.**